
Assemblée générale du 18 juin 2023 

 
Le dimanche 18 juin 2023, à 11h, les membres de l’association se sont réunis dans la salle du club house du SPI rue des 
Fontaines à Ploeren, sur invitation du bureau. 

Les membres du conseil d'administration présents sont : 
Pascal Bouchet (président), Mathis Miniou (vice-président), Cécilia Foucaud (secrétaire), Karine Guérin (vice-secrétaire), 
Sébastien Ryo (trésorier), Renan Allain (vice-trésorier), Fabien Le Douarin, Stéphane Raud, Céline Raud, Ludovic Meyer, 
Sophie Meyer, Nathalie Texier. 
 
Sont excusées : Alexia Rouxel et Morgane Guillaume. 
 
Sur les 155 licenciés de l'association, nous comptons la présence de 51 licenciés ou leur représentant, ainsi qu’une 
personne hors club, représentante de la presse. 

 

 
L’ordre du jour de l’assemblée générale est : 
1. Rapport moral 
2. Rapport d'activité 
3. Rapport financier 
4. Perspectives et projets 
5. Renouvellement du conseil d'administration 
6. Remerciement aux bénévoles 

 
Avant de commencer, Pascal prend la parole pour expliquer qu’il ne présidera pas l’assemblée générale étant 
démissionnaire de son poste de président depuis le mois de janvier. Il laisse le soin à Mathis, qui a pris le relai, de le 
faire. 
 

1. Rapport moral (présenté par Mathis) 
 
Le vice-président remercie les gens de l’assemblée d’être présents aujourd’hui pour faire le bilan de cette saison et 
adresse ses remerciements également à la mairie pour leur soutien au quotidien (pas de représentants de la mairie 
présents). 
 
Il donne la consigne que chaque licencié à son droit de vote et chaque point de l’ordre du jour devra être voté à la 
majorité pour qu’il soit approuvé. 
  
Puis il dresse le bilan de la saison qui vient de s’écouler : 
 
Après une saison 2021/2022 où l’objectif était de relancer l’activité du club après les restrictions Covid, la saison 
2022/2023 a permis la poursuite du développement du club. 
 
Le club de Ploeren se veut familial mais avec des ambitions de développement, notamment sportives, afin que chacun y 
trouve son compte en termes de pratique et d’ambiance. 
 
Pour cela, plusieurs axes ont été développés : 
 
- investissement dans le matériel 
Investissement cette saison dans 3 kits de passes afin que les jeunes joueurs soient dans les meilleures conditions pour 
s’entraîner et de nombreux ballons. 
Le local également a été réaménagé (remerciements à Seb et Arnaud pour le temps passé). 
 
- goodies pour les minibasketteurs  
T-shirts offerts par l’équipementier Ekip pour les NOUVEAUX licenciés U7/U9 et U11 et poignets éponges offerts par la 
FFBB pour tous les minibasketteurs. 
Le club a également offert le t-shirt de la saison et l’écocup du club à tous les licenciés. 
 
- Améliorer la formation des jeunes joueurs 



• Grâce à la formation des encadrants : Afin d’améliorer encore la formation des jeunes joueurs, après David et Alexia 
la saison dernière, c’est Eric qui a suivi une formation pour le BF enfants cette année. Félicitation pour cette saison et 
l’obtention de son diplôme. 
Logane était également en formation BPJEPS basket et activité physique pour tous, les résultats seront connus plus tard 
mais ce sera sûrement positif. Merci à elle pour sa grande implication cette saison. 
 

• Grâce aux formations proposées par le comité : Faustine en U13F s’est entraînée toute l’année, en plus des 
entraînements habituels, avec le centre labellisé d’entraînement (CLE) de Vannes encadré par Romain CRUAUD du 
comité et Logane et a participé à un match contre le Finistère avec l’équipe du Morbihan. Arthur en U13G suit le même 
chemin en ayant participé aux détections et sera partenaire d’entraînement du CLE la saison prochaine. 
Trois U15F ont participé aux stages de perfectionnement individuel organisés par le comité. Régulièrement, le comité 
organise des stages pendant les vacances, l’inscription se fait de façon individuelle sur leur site. Il ne faut pas hésiter à 
regarder ce qui est proposé. 
 
- formation des licenciés (jeunes et moins jeunes) à la table de marque et notamment l’e-marque. Tous les joueurs à 
partir de U13 ont pu profiter de cette formation afin d’assurer les jours de matchs, remerciements à Seb et Lauranne 
pour les formations e-marque. 
 
Il a également été proposé une formation à l’arbitrage sur plusieurs matinées pour permettre à chacun d’être plus à 
l’aise lorsqu’il doit arbitrer. Maîtriser le règlement, savoir le respecter et le faire respecter aide aussi à devenir un 
meilleur joueur. Cette formation était ouverte aux jeunes et aux seniors, le vice-président espère qu’il y aura plus 
d’inscrits la saison prochaine. Remerciement à Mathis pour cette formation. 
 
- mise en place de moments conviviaux 
Une nouveauté cette année avec la soirée de rentrée en septembre qui a réuni environ 200 personnes et a été un vrai 
moment convivial avec la présentation des équipes.  
Le tournoi d’halloween a été reconduit aussi avec toujours autant de succès. 
Et puis cette assemblée générale qui est en fait une journée festive pour terminer la saison et où on constate avec 
plaisir que les licenciés ont répondu présents en nombre, puisque 140 personnes sont inscrites au barbecue qui suit. 
Tous ces événements sont mis en place dans le but de créer du lien entre tous les acteurs du club (licenciés, bénévoles, 
parents) et entre les différentes équipes et catégories afin de mieux se connaître et de développer ce sentiment 
d’appartenance à une même entité, le club de Ploeren. 
 
- actions pour favoriser la cohésion d’équipe  

La cohésion d’équipe ne se développe pas seulement sur le terrain. Depuis la saison dernière, le club a souhaité 
permettre à chaque équipe de vivre des moments en dehors du terrain et apporte donc une petite contribution 
financière aux équipes qui souhaitent faire des sorties en fin de saison. 

Certaines équipes ont déjà organisé des sorties (Alrékids pour les U9F, laser Game pour les 2 équipes U11, acrobranche 
pour les U13G1, week-end en Normandie avec match amical pour les U15F, resto pour les SF…). Il n’est pas trop tard 
pour les équipes qui n’ont pas encore fait de sortie, la saison se termine le 30 juin. 

 
- trouver des fonds :  
1- Opération huîtres en décembre comme l’an dernier (merci à Bruno pour ses huîtres et pour le don qu’il a également 
fait au club),  
2 - Recherche de nouveaux sponsors et entretien des liens avec les partenaires. Un gros travail a été fait pour avoir une 
plaquette bien finie pour aller voir de futurs partenaires avec des propositions abouties. Malheureusement, sur ce point 
le manque d’effectifs n’a pas permis d’être aussi efficace qu’espéré. Trop de choses à faire pour trop peu de bénévoles 
dans le conseil d’administration. Il a donc été décidé d’engager un étudiant en fin de saison pour prospecter auprès de 
sponsors potentiels et pallier au manque de bénévoles. Tout cela à un coût et c’est donc de l’argent en moins qui aurait 
pu être investi dans autre chose. Ce qui est dommage. Appel aux intéressés : il y a besoin de renfort pour la prospection 
de partenaires ou même si certains ont des connaissances qui pourraient devenir partenaire. 
 
- ouvrir le club sur l’extérieur 
1 - 0pération kinder en décembre qui a permis à plusieurs enfants ne faisant pas partis du club de venir essayer le 
basket 



2 - l’OBE, avec l’intervention d’Alexia auprès de 2 classes de ker anna les vendredis de mai et juin. 
3 – TIC (tournoi inter comités) en décembre où les spectateurs présents au spi ont pu voir jouer les meilleurs joueurs 
U13 de chaque comité du grand ouest à Ploeren puisque le club a accueilli les demi-finales et finales garçons. 
4 – Participation au téléthon en décembre pour une partie des licenciés qui ont participé à la course d’ouverture. 
 
- organiser et participer à des tournois 
- Plateau U7 à Baden et à Auray 
- Fête du mini basket pour les U9/U11 à Vannes 
- plusieurs tournois loisir et tournoi U9 de fin de saison.  
- Et Logane qui a organisé un super tournoi 3x3 au SPI pour les adultes du club. 
 
- structurer davantage le club  
Des fiches de poste ont été créés la saison précédente pour mieux définir les rôles, des commissions ont été créées 
également. Si certaines ont eu du mal à se remplir, d’autres se sont très bien développées grâce à l’investissement de 
nouvelles recrues au conseil d’administration.  
Notamment la commission buvette et boutique grâce à Ludo et Sophie qui ont donné beaucoup de leur temps pour que 
ça marche (gestion des stock, contact avec l’équipementier, buvettes au triskell en plus ou à la fête de l’été) et qui ont 
su proposer de nouvelles idées (comme la location des écocup). Un grand merci à eux.  
 
- donner plus de visibilité au club  
Cette saison, le nouveau site internet est entré en service. Conçu par Fred et Thibault (joueurs au club), les licenciés ont 
pu y trouver tous les renseignements nécessaires (inscription, tarifs, entraînements, planning table et arbitrage, photos 
et résultats des équipes, actualités).  
Il y a aussi une page facebook et instagram où il y a régulièrement des publications (annonce des matchs et résultats du 
week-end) mais il y aurait besoin d’un peu de renfort sur ce point-là aussi. Le vice-président remercie Pierre pour son 
travail de qualité en début de saison. 
 
 

Au terme de cette saison riche et bien remplie, le président exprime un petit regret 
cependant : 
La sensation de ne pas avoir réussi à accomplir tout ce que les membres du CA auraient voulu mettre en place !! 
 

En revanche, Mathis, au nom du club, exprime la grande satisfaction d’avoir pu compter sur l’investissement de bons 

nombres de bonnes volontés, chacun à son échelle et adresse ses remerciements : 
 
À Steph et Fabien pour le planning. 
À tous les joueurs jeunes et seniors qui assurent l’arbitrage et la table de marque chaque week-end. 
Aux parents qui s’investissent et donnent de leur temps que ce soit à la table de marque, pour le co-voiturage, les tours 
de gâteaux, tenir la buvette…ou même simplement qui viennent encourager leurs enfants, c’est déjà un pas dans la vie 
du club. 
Aux coachs bénévoles (Louise, Bleuenn, Solenn, Louis, Eric, Arnaud, Jean-Laurent, Pascal, Dominique, Mickaël, Gwenaël, 
Alexia, Greg et Julien, Manon et Jeanne, nos étudiantes STAPS) ainsi qu’à David, Maxime et Logane, entraîneurs ou 
coachs salariés. 
A toutes les entreprises qui soutiennent et aident le club à continuer chaque année : Intermarché, Bvtp , cavavin, le 
CMB , Décorstaff, Parquet Le Mentec, LCM et Le live.  
 
VOTE  
Contre:    0            Abstention:  0            Pour :  51 
Le rapport moral est approuvé à l’unanimité. 
 
 

2. Rapport d’activité (présenté par Cécilia puis les coachs quand ils sont là) 
 
Cette saison, l’US Ploeren section Basket, c’est 155 licenciés répartis dans 13 équipes de U7 à loisirs dont 11 étaient 
engagées en compétition. 
Les effectifs sont plutôt homogènes dans les classes d’âge. 
A noter le retour de l’équipe SF qui n’avait pas pu être engagée faute d’effectif la saison précédente et la création d’une 



2ème équipe SG.  
Il y avait 112 licenciés la saison précédente, on a donc une belle hausse de près de 35% des effectifs. 
 
Dans le cadre de la CTC (coopération territoriale de club) avec Auray et st Avé, certaines équipes étaient engagées en 
interéquipes pour palier à un manque d’effectifs dans certaines catégories (les U15F ont pu être renforcées par des filles 
de ST Avé, et à l’inverse 2 U17G de Ploeren ont pu jouer avec Auray et une U13F avec St Avé et Auray). Cela a permis 
aux différents joueurs et joueuses d’avoir une équipe malgré le manque d’effectif sans changer de club. 
 
La tendance à la hausse depuis la reprise d’après covid se confirme donc et c’est très positif. Mais sur certaines 
catégories le club arrive malheureusement à la limite de ses capacités d’accueil (l’an prochain U11F et U13G sont déjà 
complet, par exemple) en raison des plages horaires d’utilisation du SPI partagé avec le futsal, le foot et l’ultimate 
parfois mais aussi des capacités d’encadrement. 
 
Bilan par équipe. Chaque entraîneur présent prend la parole pour faire un bilan de son équipe. 
 
- U7 : David (excusé : lu par Cécilia) 
- U9 : Louise et Bleuenn 
- U11-1 : Arnaud  
- U11-2 : Eric 
- U13F : présenté par Cécilia 
- U13G-1 : Logane 
- U13G-2 : Pascal 
- U15F : Alexia (excusée: bilan lu par Julien) 
- U15G : Mikaël 
- U17G : lu par Cécilia 
- SG-1: Fabien 
- SG-2 : Stéphane 
- SF : Julien 
- Loisirs : Eric 

 
 
VOTE  
Contre:   0               Abstention:  0           Pour :  51 
Le rapport d’activité est approuvé à l’unanimité 
  
 
 

3. Rapport financier (présenté par Seb) 
Le rapport financier est présenté par Sébastien avec diaporama à l’appui. 
Cf le rapport financier 
 
VOTE  
Contre:  0         Abstention:  0            Pour :  51 
Le rapport financier est approuvé à l’unanimité 
 

Puis budget prévisionnel. 
Puis un budget prévisionnel est présenté. 
Cf le rapport financier également. 
 

4. Perspectives et projets (présenté par Mathis) 
 
Nouveau logo : 
Ceux qui suivent le club sur les réseaux le savent déjà, à partir de la saison prochaine, il y aura un nouveau logo. Le but 
est de moderniser l’image du club en proposant quelque chose de plus actuel sous forme de blason. C’est Fred Lemée 
qui a dessiné le logo, il est remercié pour le temps passé.  
 
Changement d’équipementier : 
La saison prochaine, changement d’équipementier, le club passe chez Intersport. Il va donc y avoir une nouvelle 



boutique avec des produits présentant le nouveau logo. 
Renan parle de la boutique et explique que les produits seront visibles et essayables en fin d’AG  
 
Sortie de CTC : 
Le club était depuis quelques années engagé dans une CTC avec Auray et St Avé. Cette CTC ne sera pas reconduite la 
saison prochaine.  
St Avé s’engage dans une autre CTC et Auray et Ploeren reprennent leur indépendance.  
Malgré tout, la coopération avec ces 2 clubs est toujours possible, mais sous une autre forme. Il sera possible, par 
exemple, de faire des ententes avec des clubs alentours (pas seulement Auray ou St Avé) pour les catégories où il 
manquerait des joueurs pour constituer une équipe (c’est le cas pour 2 joueurs du club pour qui il faudra chercher des 
solutions). 
 
Convivialité : 
Il est prévu de continuer à organiser des événements qui permettent de se retrouver et de créer du lien entre les 
licenciés, les bénévoles et les parents comme le tournoi d’halloween, la soirée de rentrée ou les sorties de fin de saison. 
Mais le club essayera d’en organiser d’autres comme un repas du club, par exemple, ou des sorties pour voir des 
matchs. Et faire perdurer le tournoi 3x3 initié par Logane. 
 
Améliorer la communication : 
Il y a un beau site internet, une page facebook et une page instagram. Mais il n’est pas toujours simple de tenir tout ça à 
jour. Le vice-président rappelle qu’ils sont trop peu nombreux dans le CA et ne peuvent pas être partout. C’est pourtant 
une aide précieuse pour faire vivre le club et créer une dynamique. Recherche donc de personnes qui seraient 
intéressées pour tenir à jour les réseaux sociaux (annonce des matchs, publication des résultats du week-end, annonce 
des événements) et les actualités sur le site internet. L’appel est lancé, il y a vraiment besoin d’aide sur le sujet. 
 
 
Favoriser les progrès : 
Maxime Prono, salarié de St Avé, va continuer à venir encadrer. David également. Il y aura aussi certainement un 
intervenant spécialiste basket supplémentaire pour certains entraînements. 
 
L’entraîneur bénévole qualifié étant une espèce en voie d’extinction, tout ça va nécessiter de trouver des fonds pour ne 
pas mettre en péril à terme la trésorerie. Il faudra donc organiser davantage d’événements qui permettent des entrées 
d’argent comme des tournois, un repas du club, un troc et puces, par exemple. Ce sera le travail de la commission 
événement qui devrait être un peu plus étoffée la saison prochaine ! 
 
Formation e-marque et arbitrage : 
Poursuite de la formation e-marque pour tous les nouveaux licenciés en âge d’aider (à partir de U13) mais aussi 
ouverture aux U11 qui souhaiteraient déjà se familiariser avec l’e-marque. Les parents seront également les bienvenus.  
Et dans la continuité, poursuite de la formation des jeunes aux rudiments de l’arbitrage afin que chaque jeune se sente 
à l’aise pour assumer cette tâche. A noter qu’il n’est pas nécessaire d’avoir une licence pour arbitrer les matchs de mini 
basket donc les parents peuvent se former s’ils le souhaitent. 
 
 
Continuer de structurer le club : 
Au-delà de la mise en place de postes spécifiques et de commissions au sein du conseil d’administration, certains 
souhaits : 

• Impliquer de façon plus homogène les parents parce que, si chacun fait un petit peu, ça soulage tous les autres. 
Dans toutes les équipes, il y a des tours de co-voiturage et de gâteaux et ça fonctionne plutôt bien. Mais dans certaines 
équipes, c’est déjà le cas, il y a aussi un tour de buvette pour éviter que ce soit toujours les mêmes parents qui tiennent 
la buvette ou servent le gâteau à la fin du match. Il y aura donc un planning co-voiturage/gâteau ET buvette. Il va falloir 
que chacun mette la main à la pâte !! 
Généralisation du rôle de parent référent qui évoluera également. Il y a déjà des parents référents dans certaines 
équipes mais pas dans toutes. Un peu comme un parent délégué à l’école, il serait le relai entre les autres parents, le 
coach, et le conseil d’administration.  
Concrètement, ça n’est pas très engageant : préparer le planning de co-voiturage/gâteau/buvette pour soulager le 
coach et assister aux réunions du CA (4 par an) pour se tenir informer des décisions prises par le CA, pouvoir en tenir 
informer les parents de l’équipe et pouvoir aussi faire remonter les doléances des parents s’il y en a. Bref, être le relai 
entre CA et parents. Evidemment, il ne faudra pas que ce soit des parents déjà engagés dans le CA ou en tant que coach 



puisque l’idée est de soulager les gens déjà investis. Il peut y en avoir 2 par équipe pour plus de facilité. 
Les réunions de parents avec coach et représentant du bureau en début de saison seront reconduites aussi. 
 

• Aider davantage les coachs : une réunion de début de saison sera mise en place avec les coachs pour faire en 
sorte que le fonctionnement soit le même dans toutes les équipes et que les coachs aient une trame de fonctionnement 
(pas l’impression de devoir se débrouiller tout seul).  
 
 

Justement, quand on parle de continuer à structurer le club ! A plusieurs reprises, un appel à bénévoles a été lancé et 

depuis le début de l’AG, il a été plusieurs fois mis en avant qu’il manquait de monde. 
Avant d’aborder les tarifs pour la saison prochaine et de procéder à l’élection du conseil d’administration, un nouvel 
appel est lancé. 
Concrètement, il manque surtout : 
- un trésorier pour l’an prochain (à savoir que la personne qui prendra le poste aura la chance d’avoir Seb qui reste dans 
le CA et pourra l’aider à prendre les choses en main, il ne sera pas lâché tout seul). 
- une ou deux personnes pour la comm sur les réseaux et le site internet et la relation avec la presse. 
- des personnes pour la recherche de partenaires et sponsors 
- des personnes pour la partie technique (engagement des équipes, formations…) 
 
Le vice-président laisse le temps de la réflexion pendant le vote des tarifs. 
 
 
Dernier point : les tarifs pour la saison prochaine :  
L’AG du comité a eu lieu la semaine précédente et il y a encore des augmentations de tarifs. Selon l’âge, la licence sera 
entre 4 et 7€ plus cher. Le président souligne : « Nous sommes déjà un des clubs les moins cher du secteur mais on ne 
peut pas se permettre de perdre de l’argent. Nous sommes donc contraints d’augmenter le tarif des licences si on veut 
pouvoir continuer à fonctionner ». 
 
Ceux qui prendront ET paieront leur licence avant le 31 juillet auront le tarif de cette saison.  
Pour ceux qui veulent payer par chèque ou autre ou en plusieurs fois, il faudra déposer le paiement dans la boîte du 
club avant le 31 juillet (encaissement aux dates précisées). 
 

 

Catégories Licences 22-23 Licences 23-24 
(AVANT le 31 juillet 2023) 

Licences 23-24 
(APRES le 31 juillet 2023) 

U7 100 € 100 € 105 € 
U9 130 € 130 € 135 € 

U11 130 € 130 € 140 € 
U13 130 € 130 € 140 € 
U15 130 € 130 € 140 € 

U17-U18 130 € 130 € 145 € 
U20-SENIOR 135 € 135 € 145 € 

LOISIRS 85 € 85 € 95 € 
DIRIGEANT 29 € 29 € 32 € 

 
Cécilia enverra les pré-inscriptions par mail dès la semaine prochaine. 
 
 
VOTE DES TARIFS PROPOSES 
Contre:    0            Abstention:   0            Pour : 51 
Les tarifs 2023-2024 sont approuvés à l’unanimité. 
 

5. Renouvellement du conseil d'administration (présenté par Cécilia) 
 
 
Annonce des personnes qui quittent le CA et remerciements pour leur investissement : Pascal, Karine, Sophie et Céline. 



 
Demande si certains présents dans la salle souhaitent entrer au CA, puis relecture lecture des membres du futur CA : 
 
Se présentent pour intégrer le CA 
Caroline DANET 
Maud DAGUIN 
Julien LEFEUVRE 
Lisa LE BLEVENEC 
Nathalie CORBEL 
Cédric GAGNEPAIN 
Solenn EL MAJDOUB 
 
Souhaitent rester au CA : 
Nathalie CAZES 
Mathis MINIOU 
Renan ALLAIN 
Ludovic MEYER 
Morgane GUILLAUME 
Stéphane RAUD 
Sébastien RYO 
Alexia ROUXEL 
Fabien LE DOUARIN 
Cécilia FOUCAUD 
 
VOTE pour valider le nouveau CA 
Contre:  0           Abstention:  0            Pour : 51 
Le nouveau CA est approuvé à l’unanimité. 
 

 
Cécilia précise les postes laissés vacants par le précédent bureau (trésorier, vice-trésorier, vice-secrétaire et président). 
Elle annonce que le conseil d’administration élira son nouveau bureau lors de la prochaine réunion du nouveau CA, le 29 
juin 2023. 
Les adhérents recevront un mail pour les informer de l’élection du nouveau bureau. 
 
 

6. Questions diverses 
Zoé Thomas, joueuse U15, demande s’il y a un âge minimum pour s’occuper des réseaux sociaux car elle serait 
intéressée pour aider à les tenir à jour. Les membres du bureau ne sachant pas lui répondre lui disent qu’ils vont se 
renseigner. 
 

7. Remerciements aux bénévoles 
 
Un dernier remerciement est fait aux bénévoles et plus particulièrement aux coachs bénévoles qui ont donné de 
leur temps auprès des équipes cette saison. 
 
Un remerciement particulier à Logane qui part pour la Réunion (son engagement et son dynamisme ont été très 
appréciés). 
Et un grand merci à Louise, Bleuenn, Arnaud, Pascal, Julien et Jean-Laurent qui ont assuré en tant que coach mais ne 
renouvellent pas leur engagement la saison prochaine.  
Bleuenn s’en va pour poursuivre ses études, Cécilia, au nom du club, lui souhaite plein de réussite et de vite revenir 
à Ploeren. La plupart des autres restent adhérents au club et on continuera de les voir au SPI en tant que bénévoles, 
joueurs ou parents. 
 
Pour finir, Mathis remet à Cécilia une lettre une lettre de félicitation de la part de la ligue de bretagne de basket. 
 
L’assemblée générale se termine à 12h20. 
 
Fait à Ploeren, le 18 juin 2023. 


